

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTOR:
MIGUEL ANGEL OBREGON

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 812

PATRIA

Al mes: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL
DIARIO DE LA TARDE
SAN JOSÉ - COSTA RICA

El tricolor nacionalista, victorioso en toda la República La visita del señor González Víquez a Calle de Blancos Heredia y Cartago siempre de pie

Ayer fué un día de grandes y provechosas actividades en varios pueblos de la República. Los ciudadanos afiliados a la Unión Nacional solicitan a la Jefatura de Acción el envío de comisiones que lleven las más frescas noticias de la marcha del partido, y con tal motivo se organizan reuniones que resultan brioso exponente de nuestras enormes fuerzas en toda la República.

Don Cleto en Calle Blancos

Los vecinos de Calle de Blancos habían manifestado el deseo de que el candidato de nuestro partido les hiciera una visita, y ayer fué el día señalado para llevarla a efecto.

Parte muy principal de la invitación la constituía un almuerzo que el señor Bacteriólogo don Carlos Víquez, vecino de Calle de Blancos, ofrecía a don Cleto y algunos otros invitados. A las once de la mañana salió el Lic. González Víquez de su oficina acompañado de los señores diputados don José Daniel León, Lic. don Andrés Venegas, Lic. don Asdrúbal Villalobos, Coronel don Arturo Quirós y don Jorge Cardona. Llegados a casa del señor Víquez, la comitiva fué saludada con los acordes de una magnífica orquesta que estaba dispuesta para amenizar el almuerzo. La hermosísima y muy cómoda casa del Sr. Víquez, presentaba un aspecto de fiesta y apenas entrados a ella, la alegría se

Próximo matrimonio

El 29 de octubre, a las seis y media de la mañana, en la iglesia de La Agonía de la ciudad de Alajuela, contraerá matrimonio nuestro amigo y copartidario don Noé Sánchez Soto, con la bella y gentil señorita Odilia Castillo Alfaro.

Serán padrinos en ese acto, don Armando Córdoba y señora y don Miguel Cordeiro y señora.

Deseamos muchas felicidades al nuevo hogar que en breve ha de formarse.

Unos amigos

Aclarando un error

San Juan de Tres Ríos. Yo Juan Angulo Mora hago pública esta manifestación para que la oigan los carlistas. Yo no soy carlista como dicen ellos; desde que se principió la campaña política soy cletista.

JUAN ANGULO MORA
Testigos: Mercedes Arguedas y David Muñoz.

adunó de todos los corazones.

Se sentaron a la mesa el señor González Víquez, y a su izquierda la señora de Víquez, don Jorge Cardona, don Asdrúbal Villalobos, señorita Margarita Luján, don Arturo Quirós, doña Lolita Luján v. de Fernández; a la derecha se sentaron la señora esposa de don Manuel Luján, don José Daniel León, don Romualdo Montero, doña Etna de Fernández, Francisco Quijano y don Andrés Venegas. El alfiler zomuer un verdadero banquete, y a los acordes de la orquesta, se pasó en él un rato verdaderamente agradable brindando por la salud del futuro mandatario señor González Víquez y por la felicidad de los obsequiosos esposos señores Víquez.

Todo elogio para la amabilidad, fineza y atenciones de don Carlos Víquez y señora, es pequeño, pues en su casa nos sentimos acogidos por la más obsequiosa amabilidad.

Terminado el almuerzo, —era la una de la tarde,— el Sr. González Víquez y sus acompañantes se dirigieron al lugar donde debía verificarse la reunión. En un patio espacioso, cerrado de paredes, una multitud ansiosa esperaba a nuestro candidato, que fue vitoreado con entusiasmo a su llegada. Ocupó la tribuna don Juan Rafael Pérez, y luego por su orden los señores don Jorge Cardona, don Asdrúbal Villalobos, don Andrés Venegas, don Ricardo Castro Meléndez y finalmente el candidato. El señor González Víquez fue aclamado al aparecer en la tribuna.

Su palabra mesurada, juiciosa, recibió a cada momento el premio de un aplauso, y el entusiasmo llegó al delirio cuando nuestro futuro presidente habló de la necesidad urgente que Calle de Blancos tiene de una cañería. Hizo promesa de dotar aquel lugar de agua potable y se extendió además en consideraciones atinadas sobre otras urgentes necesidades de los pueblos.

Terminada la reunión se pasó nuevamente a casa del señor Víquez, donde se sirvieron unos sabrosísimos helados a la concurrencia, y ya entrada la tarde, el señor González Víquez y su comitiva se despidió de sus amigos de Calle Blancos, trayendo en su corazón honrado agradecimiento para aque-

los ciudadanos que son netamente cletistas, pues en todo Calle de Blancos sólo nueve carlistas existen.

Anoche en Heredia

Los nacionalistas de Heredia celebraron anoche en su Club la acostumbrada

Don Manuel Mora nos escribe

Monte Redondo de Aserrí. 4 de Octubre de 1927.

Señor Director de PATRIA, Lic. don Asdrúbal Villalobos

San José
Mi estimado amigo:

Desearía que publicara en PATRIA esta carta para que se enteren los carlistas de la República que el arma de combate de los compañeros de infortunio de estos pueblos es el chisme y la calumnia. Vienen algunos señores carlistas llevando documentos de callejeras de los Jefes, sembrando la discordia y el odio entre cletistas y carlistas.

Nosotros los cletistas no le negamos a los señores Zeledón sus altos dotes como hombres de bien y protectores de muchos vecinos de Monte Redondo y Acosta; pero los chismes han hecho

Variedades Historia de Costa Rica en 100 palabras

Habitabanla indios Corobicis, Bruncas, Chorotegas, Nahuas y Caribes que eran pescadores y cazadores. Vivían en constantes guerras. Idólatras, ofrecían sacrificios humanos. Gobernábanse patriarcalmente. Tenían idiomas propios y escritura geoglífica.

En mil quinientos dos descubrióla Colón llamándola Veraguas. Conquistada y poblada por españoles, fué gobernación del Reino de Guatemala. De Diego de Nicuesa a Juan Manuel Cañas tuvo sesentidós gobernadores.

Independizóse en mil ochocientos veintiuno. De Juan Mora Fernández a Julio Acosta gobernaronla treinta presidentes. Separóse de la Federación Centroamericana definitivamente el cuarentaisiete, creando bandera y escudo propios. Ríjela la Constitución de setentauno. Tuvo una heroica guerra nacional.

F. J. P.

reunión quincenal, con asistencia de los señores Lic. don Arturo Volio, Lic. don Asdrúbal Villalobos, Dr. don Federico Zumbado, don Carlos González R., don Rafael Barth y don Samuel Calvo. El Club se llenó de bote en bote, y el entusiasmo fue

una división inmensa y mehan puesto casi de blanco para blanquear y afirmar la puntería en sus triunfos.

Lo peor del caso es que no encontramos quien proteste del cletismo han trabajado mucho por separarme de aquí del partido cosa que no conseguirán jamás y la tarea que tienen los propagandistas carlistas es la de llevarle chismes a don Ismael Corrales, Jefe de Acción de Vuelta de Jorco, y luego con cara risueña, cual mendigos de un favor me vienen a decir que don Ismael dice tantas cosas que en verdad no les he creído.

Hay mucha molestia entre nosotros motivada por los chismes, y si esos dos señores no callan y siguen propagando bolas como la de que yo me he separado del partido y don Ismael les sigue dando crédito a sus majaderías, pudiera ser que en verdad haríamos dos bandos distintos: por ese motivo y estas razones aquí expuestas insto a don Ismael por medio de estas líneas ya que él es jefe, a que como un solo hombre nos aprestemos para dar un triunfo a la Unión Nacional y el golpe de muerte al carlismo, despreciando el chisme y la calumnia de dos propagandistas carleros.

Soy del señor Director su atto. s. y amigo,

MANUEL MORA G.
Jefe de Acción de Monte Redondo

Ojo cletistas Que son ciclistas

A la tienda LA GERMANIA han llegado gran cantidad de neumáticos de foot ball, llantas, neumáticos, maleteros, candados, timbres, lámparas, dinamos, infladores, aros, frenos, y todo lo que puede desear un ciclista.

No olvide usted el (Gre-Solvent) pasta para limpiar las partes niqueladas de la bicicleta. IBO ROJAS. 175 varas al Sur del Teatro Moderno.

enorme. El doctor Zumbado con su palabra festiva, mantuvo entusiasmado el auditorio durante su discurso. El señor Volio habló con la pulcritud que es inherente a su palabra, y reafirmó el concepto de alto tribuno que de él se tiene. Don Asdrúbal Villalobos, se refirió a los traspies que ha dado don Carlos María en el curso de esta campaña, y confirmó el dominio que mantiene sobre la frase oportuna y fácil. Don Carlos González R. pronunció un magnífico y muy bello discurso que arrobó a los oyentes. El señor González es sobrino del candidato, y admira su habilidad para escoger los elogios a su pariente, y hablar desde un plano difícil por obligado desde el cual domina al público con su bien cortada frase. El señor Barth hizo un corto saludo que entusiasmó a los cletistas. En fin que la reunión de Heredia estuvo a pedir de boca.

A pesar de la lluvia, la multitud fué inmensa siendo de advertir que toda ella era de la ciudad, lo que demuestra el dominio que nuestro partido mantiene en Heredia sobre el carlismo.

La reunión en Cartago

Las reuniones que celebra en Cartago nuestro partido, se distinguen siempre por el espíritu cívico que las anima y por el inmenso entusiasmo que en curso de ellas se desborda. La de anoche fué una de las más entusiastas reuniones que se haya celebrado en la vieja metrópoli. Los oradores estuvieron muy felices en sus discursos y merecieron entusiastas aplausos de la concurrencia.

Cartago como Heredia, siguen siendo incommovibles baluartes de nuestra causa.

En San Juan de Tibás

A las cuatro de la tarde de ayer se inauguró en San Juan de Tibás el Club Nacionalista. Con ese motivo una comisión de oradores del Partido se trasladó a aquel lugar, y el pueblo de Tibás, que en su gran mayoría es cletista; invadió el salón del Club.

Los tibaseños siguen firmes en la causa nacionalista, confirmando así el prestigio de que siempre han gozado, de ser ciudadanos cumplidos de sus deberes y leales servidores de la República.

Otras actividades de ayer

Nicoya 9.
A Manuel Castro Quesada.

da.—San José.—Oradores Carlistas Ramón Jiménez, Gonzalo Mora y Gócher atacaron grandemente al diputado Carrillo, Alberto Flores, Rogelio Fernández, Félix Arauz y Juan Guevara. Pueblo nicoyano indignado protestó dando visos de una revolución en defensa de sus hermanos hijos de Nicoya. Estamos dispuestos a regar nuestra sangre en venganza de estas ofensas, y en destruir las actitudes de la autoridad política que no garantiza la libertad de este pueblo.

FANCISCO DÍAZ
JOSÉ MARTÍNEZ

Atenas 9.

A Manuel Castro Quesada.—San José.—Fanfarrones y farsantes es el que se oculta para no exhibir su firma y no asumir responsabilidades. Ni ayer ni hoy ni nunca se han presentado con formalidades a aceptar nuestra apuesta por veinte mil colones (₡ 20000). Los karlos socios de buco dicen que no ha existido intención de concertar apuesta sino el deseo de que no se desconcierte Karol con la gran derrota que sufrirá en Atenas. ¿Quién apuesta de ellos? ¿Dónde está el dinero? Recomiendo publicar «Diario de Costa Rica» y PATRIA.

Comité Nacionalista

San Rafael de Heredia.

A Manuel Castro Quesada.—San José.—Hoy verificóse reunión carlista. —Asistencia en mayor número. Cletistas oradores concretáronse hablar asunto automóviles a falta de mejores argumentos.

GONZALO BARQUERO

Zarceiro, 9.

A Manuel Castro Quesada.—San José.—Ante una decena de carlistas un sujeto Peralta inauguró su Club con dicterios. Pueblo Zarceiro ahogó voz del cloaca Peralta con vivas a nuestro ilustre don Cleto. ¿Convención carlistas que su mala semilla aquí no pega? No engañen al pobre don Carlos María.

V. VARGAS

San Rafael de Heredia 9

A Manuel Castro Quesada.—San José.—Hoy verificóse reunión carlista. Asistencia de mayor número cletistas; oradores concretáronse hablar asunto automóviles a falta de mejores argumentos.

GONZALO BARQUERO

Los signos de la derrota

Las apuestas de dinero han sido siempre en política una de las más socorridas fórmulas de los partidos que sienten confianza en su victoria. En todas las campañas políticas se han cruzado apuestas a favor del triunfo de los candidatos y ese procedimiento ha sido siempre visto con entera naturalidad por los ciudadanos. En el curso de esta campaña, con el objeto de contrarrestar la insolencia de determinados elementos del carlismo que por lo visto han creído que la Presidencia de la República constituye parte del patrimonio de don Carlos María Jiménez, nacionalistas de diferentes lugares del país han propuesto apuestas sobre la base del triunfo del Lic. don Cleto González Víquez en las próximas elecciones presidenciales.

Ante esta actitud de los nacionalistas, que no es otra cosa que la consecuencia natural y lógica de la confianza, de la absoluta seguridad que tenemos en el triunfo de nuestro candidato, el carlismo, metido a predicador, expresó que sus partidarios no aceptarían apuestas de esa naturaleza, por la inmoralidad que significa hacer de la política una mesa de juego en que el dinero ha de ir a la bolsa que señale el azar. De esta manera encubrió el carlismo, con un manto hipócrita de moralidad, lo que no era otra cosa que inseguridad en el triunfo, miedo horroroso de echar la plata al basurero, conciencia clara de que su candidato va irremisiblemente a la derrota!

Se oyó luego una voz desafiar en el conjunto. Un señor de apellido Troyo, que vive en Nueva York, enviaba un cable ofreciendo apostar veinte mil colones al triunfo de don Carlos María. Se tomó en serio el asunto, y no hubo manera de trocar en cosa real el ofrecimiento, pero nos desentendimos luego, cuando costarricenses venidos de Nueva York rieron a mandíbula batiente del desafío, pues conocen al señor del cable y saben que no tiene responsabilidad económica para responder a apuesta alguna de dinero. Ironía del destino, que dispuso que la candidatura de don Carlos María tendría que servir para los más sangrientos ridículos!

Ahora, algunos carlistas han salido al paso tomando pequeñas apuestas como la del Puriscal, la de Coronado y alguna otra por ahí, pero al ir a hacer el depósito de dinero advierten que su apuesta no se refiere al triunfo de don Carlos María en las próximas elecciones, sino a que él será el próximo Presidente de la República. Desde luego la aceptación se torna baladronada, y el depósito no se puede hacer.

Este último aspecto que los carlistas tomadores de apuestas le dan a la cuestión, merece un comentario de nuestra parte.

En este país republicano, donde como es natural el presidente de la República ha de salir—como lo dijo el señor Presidente don Ricardo Jiménez—de las urnas electorales, del voto de los ciudadanos costarricenses, negarse a apostar a ese triunfo que sólo así se puede conquistar, es, por otra parte, confesar paladinamente que don Carlos María Jiménez se encuentra derrotado; que en la conciencia del carlismo está que los costarricenses no favorecen con su adhesión al candidato señor Jiménez Ortiz; que es el carlismo, en una palabra, el mejor pródigo de la brillante victoria con que el pueblo costarricense coronará a su hijo predilecto señor González Víquez, en las elecciones venideras del próximo febrero. Y ante la certeza rotunda de ese triunfo, el carlismo se ampara a la posibilidad remotísima de una imprevista muerte del señor Presidente, o de nuestro candidato, única forma en que la descabellada apuesta sobre la presidencia de don Carlos María podría ser tal vez ganada, en la suposición de que algún nacionalista fuere capaz de aceptar en forma tan ilógica las apuestas del carlismo.

Pero aparte de este aspecto que es regocijante, queda aún otro que sirve para exhibir al carlismo en su infelicidad.

Las apuestas nuestras no fueron tomadas por el carlismo, porque apostar en política es una inmoralidad; y sin embargo, vemos ahora a los afiliados del partido que se llama Republicano; del partido que dice ser el mismo que ha consolidado en Costa Rica las más avanzadas prácticas democráticas; el mismo que ha luchado y sigue luchando porque los derechos del pueblo sean respetados, comete la inmoralidad, la insigne inmoralidad, de no querer apostar al triunfo de su candidato republicano, en los comicios electorales, pero sí a la llegada de su candidato a la presidencia, desentendiéndose del resultado de esos comicios. ¡No apuestan a la legalidad, no apuestan a los derechos de los pueblos: apuestan al atropello! Y son republicanos!

Manes de Félix A. Montero y de Rogelio Fernández Güell: el partido que fundasteis, el partido al que entregasteis vuestros esfuerzos, vuestros sacrificios y vuestras vidas, está yacente, desangrado... y esa sangre brota de la herida que le ha abierto quien se hace llamar nuestro sucesor: Carlos María Jiménez!

ALVARO DEL CAMPO

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

Discurso de don Víctor M. Roig, dicho en Liberia en contestación a los desplantes de Francisco Conejo C.

Esta noche las roncadas trompas de caza nos llaman al combate y vamos valientemente a batir con ellos. Poca cosa señores: unas cuantas municiones de un maestro elemental contra los abusos de un profesor. Pero como sé con certeza, como comprendo claramente que los partidarios del otro bando político y muy especialmente el elemento joven que vive allá en el lejano campo azul insistirán en conocer la razón y derecho que me asisten para ocupar esta noche una tribuna política, pueden ustedes calmar su curiosidad irónica y burlesca dando como única respuesta a sus preguntas, si es que las hacen, aquel conocido refrán que dice que *en tiempo de tabacos hasta los chingos colecan*. No importa: de no confesarlo yo, lo dirán ellos, pero siempre será la mejor respuesta ese adagio festivo, esa sentencia jocosa porque es algo que encaja tanto aquí, en este momento en que ocupa la tribuna cletista un simple maestro en servicio activo, como allá en el campo azul cuando sube a su taburete el señor Conejo, el profesor retirado del servicio y convertido hoy, contra toda razón lógica, en apóstol misticador y abanderado compungido de la Educación Integral en Costa Rica.

Si el maestro en Costa Rica no tiene derecho de ocupar una tribuna política en épocas como la presente, eso no quiere decir que el maestro costarricense debe permanecer apacible, cándido, dormido, cuando algún fariseo quiera por malas artes echar sombras de ignominias y todo de despecho sobre sus planas de servicio que deben estar, hora tras hora, limpias como la espada de un granadero del pasado siglo y relucientes como rayos de sol primaveral.

La Educación Integral no es un problema radical, no es una cuestión fundamental en Costa Rica.

Mal puede el señor Conejo combatir el actual plan educacional de la República, con los argumentos con que lo hace. Hace alarde el señor Francisco Conejo de ser él un perfecto filósofo, un consumado analizador de ideas y de tabacos; creó dominar el arte sofisticado con una facilidad con que la mujer hacendosa y austera maneja la aguja y la hebra de madejón. Puede ser, señores, que don Francisco Conejo haya ahondado mucho en filosofías y tabacos pero lo que debemos admitir, lo que no nos deja lugar a dudas, es que el profesor carlista desconoce la lógica y puesto que la lógica es estudio importantísimo en la filosofía, todo filósofo aprende lógica, la usa y maneja en todos los actos en que su entendimiento interviene, porque la lógica es como un timón, como un guía que sirve al filósofo para no ir errando en sus discursos, para no torcer su entendimiento y precipitarlo en la mentira o, en ciertos casos y cuando así conviene, ir discutiendo sobre un error pero, eso sí, con el concepto claro de que va contra la verdad porque eso es lo que la razón le aconseja.

Y si el señor Conejo me dice la verdad en sus discursos y por otra parte nos da a entender claramente que él mismo no se convence ni por asomo de que su entendimiento lo traiciona llevándolo de la mano como a un niño de diez años por campos extraviados, por senderos sembrados de ilusiones fantásticas, por desfiladeros fatalmente peligrosos y desde los cuales ha dado él, el señor Conejo, tantas traspis, molindes y caídas; si todo esto es totalmente cierto señores ¿qué razón tenemos los maestros de Costa Rica para creer que ese orador carlista es realmente un filósofo aventajado y un profesor de primera fila que aparenta ser apóstol de la Educación Integral y pretende pasar como un reformador de la Enseñanza?

¿A cuál de las dos habrá que creer?, pregunta graciosamente el Sr. Castro Quesada en su comentario sobre el famoso, inexplicable y extraño Paralelo Epitolar, obra de nuestro amigo el profesor Conejo y que hace poco circuló impreso en hojas sueltas para que se le hicieran en el país

los merecidos honores a tamaña producción de nuestra literatura clásica. Veamos, pues, si el Sr. Conejo, nuestro profesor esclarecido que hace alarde de elevada personalidad porque no fuma, como si él fuera en el país el único maestro de educación que no gasta en cigarrillos ni en «pipas», al mismo tiempo que no siente repugnancia en declarar con insolencia ante una selecta concurrencia social y ante un enjambre de niños de escuela que él siente placer en apurar anchas copas de aguardientes, que considera indispensable el litro de alcohol en sus alforjas peregrinas cuando se siente cansado, abatido, fatigado por sus grandes jornadas, por sus duras cruzadas apóstolicas y republicanas como él mismo llama a sus propias derrotas; veamos pues, decíamos, de comprender a este hombre bifolio que una rara experiencia, nos lo ha puesto ahora frente a frente.

No hace mucho nos congregamos, los maestros y gran parte del público en ese Salón Minerva que fué la arena de combate en la cual se entrenaron algunos oradores carlistas y en donde fué hecha la presentación del orador Conejo al público liberiano. Nuestro amigo Chico había ofrecido dar una conferencia al cuerpo de maestros y a los padres de familia cuyo tema a desarrollar era un estridente grito de guerra: La Educación Integral tratada sobre bases universalmente generales, pues el conferencista no ofreció tratarla circunscrita al problema educacional de Costa Rica ¿y qué sucedió señores? que de lo que menos trató fué de educación integral porque el profesor Conejo parece ser como el zapatero del cuento al cual se le encargaba zapatos y entregaba cañotes. Se encontró en la Hora del Cuento y claro: una vez que los maestros y los niños de Liberia lo llamamos a don Paco Conejo que en nuestras escuelas y en nuestros programas vigentes existen principios hondos de Educación Integral; una vez que él mismo se convenció de que en nuestras escuelas se educa el alma de la niñez despertando en ella el sentimiento artístico, el Sr. Conejo no tuvo más que frases llenas de elogio y estímulo para los maestros y colmadas plenamente de felicitaciones para los niños que así ennoblecían sus espíritus.

«Esto—decía don Chico—esto es educación integral. Estoy satisfecho porque he palpado ya que existe educación integral en esta escuela, porque he visto manifestarse el alma hermosa de la niñez liberiana». Claro, sus primeras palabras de entonces fueron arrastradas hasta sus labios por las circunstancias del momento y cuando todos, especialmente los maestros, esperábamos una brillante conferencia sobre su tema escogido y que por demás está decir que debe ser muy amplio y fecundo para quienes logran conocerlo en sus principios científicos, nos sorprende don Conejo con un viaje a Júpiter, con una escaramuza contra el fumado, contra el peor enemigo de la nariz y de la garganta como él llama al tabaco. Agradecemos mucho al señor Conejo parte de su buena argumentación contra el fumado, pero siempre nos dejó esperando de su caletre lo de la educación integral que era el tema de su conferencia. Pero estas breves apuntaciones nos pasajeras. Viene ahora de nuevo el indecifrable enigma de las Cartas Paralelas.

Nuestro amigo y profesor Paco Conejo, después que declaró ante sus mismos copartidarios políticos en la célebre conferencia a que nos referimos que todo cuanto había presenciado en la hora del cuento, era precisamente Educación Integral y Cultura espiritual en nuestras escuelas, se deja venir en veloz carrera y con los cabellos erizados da un tremendo puntapié a sus conceptos de ese día, al gritar solemnemente en su discurso de la noche del 15 de setiembre, que no existe la educación integral en Costa Rica, que no se educa el alma de los niños y para confirmar más su loco atropello mental, sostiene anchamente que nuestro muy digno Jefe, que

nuestro actual Secretario de Educación Pública profesor don Luis Dobles Segreda, no es un educador bien preparado ni el mejor capacitado para resolver y llevar a término el grave y alarmante problema de la educación integral que el profesor Conejo, en mala hora, dice haber descubierto en nuestros procedimientos culturales. La nota cómica de esa noche, la consecuencia inmediata de su descabellado discurso pronunciado en la noche del 15 de setiembre, fué que los mismos copartidarios que lo aplaudieron con entusiasmo en el Salón Minerva, lo aplaudieron también en el Club Republicano al echar abajo, al destruir con los pies en su discurso lo que ya había edificado en la conferencia. Buscando una conclusión hallamos, pues, nuevamente el enigma: ¿A cuál de los dos habrá que creer: la conferencia o el discurso?

Al hacer su cargo insolente y atrevido contra nuestro Secretario de Educación, olvida el señor Conejo que fué nuestro muy ilustre Presidente de la República quien hizo venir del exterior al profesor Dobles Segreda y ocupar con toda autoridad y competencia la Secretaría de Educación Pública y que lo hizo en el firme entendimiento de que en otra mano que no fuese la de Luis Dobles Segreda, la Cartera de Educación Pública no estaría mejor garantizada, ni la enseñanza nacional mejor servida.

Si nuestro ilustre presidente Jiménez tiene a nuestro Secretario de Educación en gran estima y considera al profesor Segreda como espléndido educador y hábil Ministro: ¿habrá que hacer caso, habrá que alarmarse por lo dicho por el orador Conejo? Señores: si ese orador karlo nos prueba con evidencia que nuestro Secretario de Educación es insuficiente y está mal preparado en el puesto que ocupa; si el profesor Conejo que pretende ser él el mejor capacitado para hacer reformas en nuestra enseñanza nacional consigue probar que no hay educación integral en nuestras escuelas, yo el más humilde de los maestros pero también el de los más rebeldes contra sus doctrinas, me convertiré en uno de sus admiradores más entusiastas y el primero que intente, por todos los medios posibles, por todas las posibilidades a su alcance, sacar del bolsillo del señor Segreda la Cartera de Educación Pública para darla a él, al profesor Conejo.

Claro: en río revuelto ganancia de pescadores.

El señor Conejo conoce toda la verdad de esta sentencia; su amarga y dura experiencia se la ha enseñado; él conoce que algún ascendente tiene sobre muchos de sus compañeros políticos; él sabe a su modo, dar lecciones en las aulas; él no fuma; posee, según sabemos, un título de profesor de enseñanzas; es culto caballero y sobre esto, instruido y algo elocente en el decir; tiene plumas que lo adulan; la ocasión se le presenta hermosa, atractiva y llena de encantos seductores: el río está revuelto, muy revuelto... y el profesor Conejo, sereno, va a la peza. Claro: busca el ambiente a sus anhelos y sin descubrir su ambición, va alucinado tras su sueño azul de muchos años. Sabe que hay en el país una Cartera de Educación Pública; sabe que existen Jefaturas Técnicas y la Oficialía Mayor del Ministerio y hacia ellas apunta ingenuamente su larga caña de pescar el profesor Conejo, pero no con tanta prudencia que nos impidan sus precederes ver el descubrimiento su ambición. Se ha proclamado Reformador de la Enseñanza en Costa Rica, se ha constituido en apóstol incansable de la Educación Integral, pero yo señores, con perdón de Uds. y del mismo señor Conejo me atrevo a creer que ese profesor karlo no conoce ni los preliminares de la educación integral.

Y es que él mismo me autoriza para tener tal atrevimiento puesto que alardea mucho de ser buen educador tan sólo porque no fuma, no sabemos por qué razón, en tanto que olvida don Paco Conejo que uno de los más serios problemas sociales no solo

en Costa Rica sino en todas las naciones del mundo, es el grave problema del alcoholismo. Y si don Chico Conejo no apoya ni puede apoyar la campaña contra el alcoholismo en las escuelas de Costa Rica, ya que él mismo manifestó en su célebre conferencia contra los empedernidos fumadores de «cachimbas», que a él le hace falta el «saboro traguito» en sus jornadas por los llanos guanacastecos ¿cómo podemos los maestros costarricenses creer que el señor Conejo sea profesor de enseñanza de los modernos tiempos?

¿Cómo interpretar la doble personalidad de este profesor? ¿Cómo descifrar las extrañas doctrinas que predica este hombre salido del Magisterio para convertirse luego en el más ensañado enemigo, en el más atrevido adversario de la enseñanza moderna en Costa Rica, ya que sostiene, ya que apoya la tesis del alcoholismo en la raza latina diciendo no ser el problema del alcoholismo un asunto de grave trascendencia en Costa Rica probado plenamente como está que es el alcoholismo el responsable de la morbosa degeneración, el sólo culpable de nuestro empobrecimiento racial? Yo pregunto: ¿hay moral en las doctrinas del profesor Conejo?

Señores: puede ser que en Costa Rica hallan dos maestros de las extravagantes ideas del Sr. Conejo, pero todos sabemos y estamos muy seguros de que nuestra enseñanza nacional no necesita en el presente ni necesitará en el futuro de los servicios y doctrinas de maestros que piensen que nuestros jefes están en sus puestos por un capricho de la suerte, o por un gesto irónico del azar.

Sr. Conejo: Costa Rica entera sigue pidiendo a sus maestros la admiración más justa y el respeto y simpatía más bien merecidos para uno de sus hijos más predilectos que tiene: el profesor don Luis Dobles Segreda. Y los costarricenses verdaderos sentimos todos en nuestras almas un grito cálido de entusiasmo, un fragor tenaz de patriotismo vivido, cuando nuestros ojos se deleitan en la lectura de los brillantes artículos polémicos del profesor Faclo y del Ministro Segreda.

Y antes de que se marche Ud. de nuestra ciudad; antes de que siga predicando sus evangelios plagados de sofismas; antes de que ponga el pie en el estribo y enderece su cabalgadura hacia otros horizontes en busca de mejores campos, de terrenos más fértiles, más feroces en los cuales creé Ud. que logrará hacer germinar y fructificar la extranjera semilla de su doctrina, quiero advertirle, Sr. profesor Conejo, porque Ud. da muestras de no entenderlo así, que hoy el horizonte es uno en Costa Rica y que confiamos los maestros en que Ud. encontrará hasta en los más lejanos rincones de la República en donde llegue, ejércitos de niños que se educan integralmente al amparo de la Patria, batallones de niños que crecen en cuerpo y en espíritu bajo la luz protectora y serena, de un capitán de magisterio; y que confiamos así mismo, Sr. Conejo, que ese capitán de la paz y el progreso, ese humilde maestro rural, tendrá suficiente valor y dignidad para defenderse a sí mismo y defender a sus jefes de sus ataques burdos e insolentes, sobrándole entereza, orgullo y patriotismo para combatirlo y derrotarlo.

VÍCTOR M. ROIG

Liberia, 18 de Setbre. de 1927.

Pus en la mandíbula

Carmen Mora Umaña, hija de Anita Umaña de Santa Ana, se presentó a la oficina del Dr. Vargas Araya con una supuración que estaba localizada en la mandíbula por efectos de una operación. El tratamiento ordenado por el Dr. Vargas la sanó en menos de un mes.

La oficina del Dr. Vargas está 125 varas al Norte de la Botica Oriental.

Siguen las Directivas imaginarias Fácil procedimiento para hacer Directivas

La de Quebrada Honda de Aserrí es otra farsa

El propagandista Malaquías Cascante ha enviado a don Carlos María una directiva en que aparece mi nombre, sin que yo haya autorizado tal inclusión. Soy cletista firme y consciente, porque guardo fresco el recuerdo de la anterior administración de don Cleto y por lo tanto protesto del abuso y ratifico que soy y seré cletista.

Pedro Siles López.

Testigos: Pedro Corrales y Pedro Monge.

Gracias a mis amigos, pude darme cuenta de que mi nombre aparecía en la directiva que se «jaló» Matías Cascante, por lo cual vengo a exhibir el abuso y a declarar que soy afiliado de la Unión Nacional.

Avelino Monge Fallas.

Seguendo el buen camino de mi hermano, me adhiero al gran Partido Unión Nacional. Sépanlo los carlistas para que no abusen de mi nombre.

Benjamín Monge Fallas.

Testigos: Pedro Corrales y Pedro Monge.

Leyendo el «Diario Republicano» encontré en días pasados mi nombre incluido en una Directiva carlista que Malaquías Cascante confeccionó. Protesto de ese abuso y declaro que soy neutral.

JOSÉ CÁRDENAS.

Testigos: Pedro Corrales y Pedro Monge.

Protesto del abuso cometido por Malaquías Cascante consistente en poner mi nombre en la directiva carlista de ese lugar. Soy y seré decidido partidario de don Cleto González Víquez.

Cirilo Ureña Jiménez.

Testigos: Pedro Corrales y Pedro Monge.

Yo no he dado motivo para que Malaquías Cascante me pusiera etiqueta carlista y me incluyera en su famosa directiva. Yo soy un gran cletista y esto lo sabe todo el mundo porque yo no hago secreto de mis opiniones. Conste así y déjense de tonterías.

Luis Castro Valverde

Testigos: Pedro Corrales y Pedro Monge.

Yo soy neutral, y por eso me ha llamado mucho la

atención el que se me haya incluido como carlista en una directiva de este lugar. Eso es un abuso, porque yo no he autorizado la inclusión.

Salvador Gamboa Rodríguez

Testigos: Pedro Corrales y Pedro Monge.

Sin mi consentimiento, Malaquías Cascante me ha incluido en una directiva carlista de este lugar. Protesto del abuso y para que no se equivoquen más, me adhiero por este medio al Gran Partido Unión Nacional.

Juan de Dios Siles Monge

Testigos: Pedro Corrales y Pedro Monge.

Protesto del abuso que han hecho de ponerme en una directiva carlista sin mi consentimiento. Yo soy nacionalista, y por don Cleto votaré pese a quien le pesare. Sépanlo Malaquías Cascante para que no se ponga en ridículo.

JUAN UREÑA GAMBOA

Testigos: Pedro Corrales y Pedro Monge.

Yo soy desde el principio, un gran partidario de don Cleto González Víquez, por eso me ha molestado el abuso de ponerme en una Directiva carlista de este lugar. Ratifico que soy cletista.

JOSÉ UREÑA TREJOS

Testigos: Pedro Corrales y Pedro Monge.

Eramos neutrales y nos encontramos con gran sorpresa en una directiva carlista que hicieron Malaquías Cascante y Eugenio Sánchez. Para pagar el abuso cometido, declaramos que, desde este momento nos adherimos al gran Partido Unión Nacional, para constancia de lo cual firmamos:

VICENTE CASTRO
MALAQUIAS CASTRO V.
JUAN B. LOPEZ.

Propagandistas de mala fe nos hicieron aparecer en una Directiva carlista de este lugar.—Protestamos del abuso, pues nunca seremos carlistas y continuamos siendo neutrales.

Juan Morales Ureña
Aquilino Morales U.
Antonio López B.
Juan Vargas Amador
Rosa Vargas Amador
Manuel Vargas Amador
Malaquías Vargas A.
José Cascante Sandí.

Los carlistas, desesperados por la irremediable derrota que se les viene encima, no omiten medio para engañar al público haciéndoles creer que sí tienen partido, y esos medios los extreman cuando se trata de hacer directivas.

Ya es famoso el blóof de la Directiva de Alajuela, para hacer la cuál copiaron íntegra la publicada en tiempo de don Ricardo, de donde cosecharon, como resultado, una lluvia de protestas de los que fueron ricardistas, y ahora son cletistas.

Ahora, para no hacer la historia de todas, queríamos referirnos al sistema empleado en la de Nicoya.

Es el caso que aparecen en ella una gran cantidad de ciudadanos que ahora no se encuentran en Nicoya, sino que trabajan en distantes lugares que será donde tengan que votar, y no sólo eso, sino que también se hallan afiliados al cletismo.

La lista adjunta es de ciudadanos que se encuentran en Limón aunque son nicoyanos, y que votarán además en Limón.

Todos esos nombres aparecen en la Directiva carlista de Nicoya, pero,—con-

tenga la risa todo el mundo —aparecen también en la Directiva CLETISTA DE LIMÓN, porque han manifestado que son cletistas y que por ese partido votarán.

Ya pueden darse cuenta los ciudadanos de la fe que se le puede prestar a las Directivas del carlismo: farsa, farsa y más farsa!

Esos ciudadanos son los siguientes:

Abel Sequeira Matarrita
Lisimaco Matarrita ú. ap.
Teodoro Obando ú. ap.
Rosa Figueroa Cortés
Sabas Torres Marchena
José M^a Torres Marchena
Evan Torres Marchena
Cosme Torres Marchena
Claudio Ruiz
Francisco Mendoza F.
Inocente Armáez Muñoz
Vidal Jiménez ú. ap.
Juvenal Cárdenas
Carlos Acevedo Camona
Maximino Briceño
Felipe Briceño Cortés
Vicente Aráuz ú. ap.
Tito Gómez ú. ap.
Domingo Díaz ú. ap.
Rogelio Gutiérrez Rojas
Rubén Rojas Gutiérrez
Balvino Rodríguez M.
Fructuoso Cárdenas
Gaspar Villafuerte
Liberio Zúñiga Castillo
Manuel Cárdenas (muerto)

Oiga el carlismo de Santo Domingo \$5.000 de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insistencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al carlismo, que hemos depositado en poder de don José María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

La Directiva

Política de expectativa

En estos momentos de lucha ciega, cuando un partido en acción desarrolla en el transcurso de la batalla un plan determinado de actividad y de insidia, me pregunto yo, ¿cabrá aquí la política de expectativa.? A hora bien, oteando el horizonte de la República se distinguen varios grupos, más o menos incompactos, a saber: uno que se siente satisfecho, ya sea porque le gustan ambos candidatos, o el círculo que les rodea, y que pueden clasificarse entre los conformes, y otro que pertenece al grupo de los ACOMODATICIOS, que aguardan el triunfo de cualquiera de los candidatos para hacer cola entre la larga fila de los quita motas pediguños.

Analizando el grupo de los ABSTENCIONISTAS, no miro yo el por qué de esa política de expectativa, en estos momentos en que el ave negra de Carlos María se cierne en el horizonte de la patria, con pasos rimbombantes de político sin freno. A qué esa apatía y mala disposición para los intereses de la patria.? Carlos María Jiménez, es hoy para la república lo que el pueblo judío era en aquellos tiempos de Pilatos, que pide la crucifixión de la nación, y

esa parte del pueblo, que inconciente mira la lucha que se está librando, Pilatos al lavarse las manos, dejando en poder de sus verdugos al Cristo.

Engrosad las filas de la Unión Nacional, que absteniéndose de luchar y votar, pudiendo hacerlo, como ciudadanos que sois de una nación libre, que va a la vanguardia de las naciones civilizadas, rompéis con los moldes de una avanzada de mocracia, cual es la del libre voto popular, que cristaliza uno de los más grandes ideales del hombre.

RAF. ARMANDO RODRÍGUEZ
Puntarenas, setiembre de 1927.

Me declaro cletista

Hasta este momento he permanecido al margen de la política, pero comprendiendo que es cuestión de amor a Costa Rica terciar a favor del Lic. don Cleto González Víquez, declaro por este medio que de hoy en adelante soy leal soldado de la Unión Nacional.

El Dos de Tilarán
10. de Octubre de 1927

Manuel Hidalgo Barrientos

Soy y seré cletista

Cañas, 19 de Octubre de 1927.

Sr. jefe de Acción del Partido Unión Nacional Lic. don Manuel Castro Quesada.

San José.

Muy señor mío:

Habiendo sido un neto y constante cletista y admirador del más ilustre de nuestros hombres públicos Lic. don Cleto González Víquez, ratifico del modo más caluroso y firme que soy y seguiré siendo cletista hasta el final de esta lucha cívica, en que todos los costarricenses cumpliremos con el deber sagrado de llevar hasta la Presidencia de la República a ese eximio y Benemérito González Víquez como honra y prez de todo el país. Esta

protesta la hago pública, porque en Tilarán un grupo de carlistas me hicieron firmar una adhesión al asqueroso Carlismo, valiéndose vilmente de mi estado de embriaguez.

Pero hoy que estoy en mi completo estado normal, no puedo menos de repudiar tal atropello y por este hecho los considero como hombres que se degeneran y bajan al terreno de la infamia, pues a este medio recurren en Tilarán para llenar de adhesiones el pasquín carlero. Su política es el chirrre, de estos validos de la ocasión, que con toda y esa leña comen crudo.

CRUZ ESCOBAR LÓPEZ.

Testigos: Francisco Cortés y Eulogio López.

GONZALO R. MONTERO

Ofrece Específicos Homeopáticos especiales en el tratamiento de toda clase de enfermedades.

200 varas al Este de la Botica Astorga Hnos.

Fué puesto en la Directiva sin su consentimiento

Turrubaras, Oct. 19 de 1927.

Señor don

Manuel Castro Quesada,
San José

Muy señor mío:

Tengo el gusto de comunicar a Ud. que hoy recibí su atenta cartita en la que me manifiesta que el eximio ciudadano Lic. don Cleto González Víquez ha sabido que aunque yo aparezco en la directiva carlista yo no lo

soy ni he autorizado a nadie para que me coloquen en ninguna directiva, pues hasta hoy he sido neutral.

Debo manifestarle que si he tenido y tengo simpatía por el Lic. González Víquez cuya candidatura patrocinó hoy el Gran Partido Unión Nacional a quien desde hoy pertenezco.

Lo autorizo así a Ud. para que haga público lo antes dicho, y lo mismo desean también los colocaron en la dicha directiva carlista, sin su consentimiento.

Ruégole hacer esto presente a nuestro Jefe y Candidato y maude a su s. s.,— Rogado de Jesús Guerrero que no sabe firmar,

J. M. CHAVES P.

Testigos:
Ezequías Vargas
Rafael Barquero.

Los neutrales se deciden

Convencidos de que se le busca bien a la Patria contribuyendo con nuestros votos a que el Lic. don Cleto González Víquez ocupe nuevamente la Presidencia de la República, rompemos la neutralidad que hasta este momento hemos observado y nos declaramos soldados firmes del Gran Partido Unión Nacional.

Arenal de Tilarán
Octubr 10, de 1927

(f) Antonio Rodríguez
(f) Rafael Ma. Abarca Z.

A los Jefes Cantonales de la República

A los Jefes Cantonales de la República que no hayan enviado la Directiva del Partido al Club Central de esta capital, se les ruega formularla a la mayor brevedad posible, detallando en ella los nombres de los correligionarios, por distritos, y procurando poner los nombres de personas que hayan manifestado su asentimiento para figurar en tal Directiva. El trabajo debe ser hecho escrupulosamente. Debe enviarse separadamente una lista de los compañeros que no deseen que se publiquen sus nombres. Tampoco debe olvidarse la consignación de los segundos apellidos.

La Oficina del Registro Cívico del Partido.

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de doña Adela v. de Jiménez

Un candidato nocturno

De noche, al igual que los grandes malhechores que aprovechan siempre las sombras de la noche para entrar a las ciudades sin ser vistos, llegó el candidato azul a San Ramón, como un Quijote sin lanza que viniera a exhibir en este pueblo el más ruidoso de sus fracasos.

Habrán quienes quieran explicarse este acto como un capricho de don Carlos María, y habrá quienes le crean también lo de que procuraba evitar así las manifestaciones públicas de que se le iba a hacer objeto... (cual cañal!); pero por sobre todas las interpretaciones a esa nocturna llegada se le quieren dar, esta es la verdad concluyente, el hecho concreto, de que Carlos María, al llegar a San Ramón, llegaba a la cuna que mecía con cantos de amor el despertar del Reformismo; llegaba a la ciudad donde primero que en ninguna otra parte, flameó la bandera de los inconformes en 1921; a la ciudad que había dado carta de ciudadanía con el título honoroso de HIJO PREDILECTO, al General don Jorge Volio.

De Villa Quesada

Atrevidos con cuidado

Como Manuel Villegas Arguedas es mi nombre, y creo que no hay otro en este lugar, debo advertir, que con sorpresa leí mi nombre en la falsa directiva, publicada por los karlos, en el Pasquín Re (digo) Carlista, con la diferencia de que equivocaron mi segundo apellido, esto por el pánico que les causara, la suplantación de una firma completa; soy carlista por convicción, y actualmente vecino de Venecia de esta jurisdicción y es extraño que no hayan visto mi nombre figurar en la directiva del Partido Unión Nacional de aquel distrito; si se encuentran con derecho, y es que hay otro Manuel Villegas en el centro, que me lo presenten para conocer mi error.

Abran los ojos y no se pongan en ridículo, pues a ese paso, señores karlistas, a mi concepto, si no hay excusa de parte de Uds. es un abuso lo que han cometido.

(f) Manuel Villegas Arguedas

Píldoras Universales

El mejor remedio contra las enfermedades de los RIÑONES y la VEJIGA.

En todas las buenas Farmacias.

Y para que el verdugo de Jorge Volio entrara a la ciudad que nombró hijo suyo al General, era necesario que las sombras de la noche hubiesen caído para esconder el paso del verdugo.

Como Caín cuando caminaba de noche agobiado por el peso de sus remordimientos, huyendo de la justicia de Jehová, el candidato del partido seudo-republicano entró a San Ramón amparado por las sombras de la noche, huyendo a la pregunta que le pubiera hacer el pueblo de: ¿qué hiciste del defensor de los desheredados?

Pero el ojo de la conciencia pública lo perseguía, y al día siguiente hubo de convencerse de que el reformismo está vivo; que la doctrina fructifica aún en ausencia de nuestro Jefe, y que donde él creyó encontrar una losa funeraria, hay un altar levantado en que arde el pebetero de la gratitud.

El partido carlista, con el fracaso del domingo, quedó reducido a un grupo ridículo en que descuella la figura del Jefe de Acción importado de la Union. Tanto es así, que por este medio le rogamos a Carlos María se sirva hacernos una visita nuevamente, pues esta es una campaña en pro de la Unión Nacional, en la cual no gastamos ni un centavo!

San Ramón, octubre de 1927.

SAÚL

Un buen ciudadano

Protesto de la firma que di por el carlismo, partido que ningún bien le desea a mi Patria, y me adhiero a la candidatura del Lic. don Cleto González Víquez, fundador y salvador de la República.

f) ARTURO ORTIZ MONGE

Juan Viñas, octubre 2 de 1927.

Protesta de un abuso

Hago constar que soy carlista convencido, y que no he autorizado a ningún tilche Carlista de Esparta, para que me incluyera en la directiva donde sólo pueden estar los que mal quieren a mi patria Costa Rica. Si así son todas las adhesiones con que cuenta el Carlismo, ya puede tener segura la silla don Carlos María, y la eterna curul don Moisés Aguilar.

JUAN MIRANDA

Testigos: Emilio Varela B. y César Dinarte

Puntarenas, 4 de octubre de 1927.

Anúnciese en PATRIA

Coplas del momento

Ahora el sensato Carlos María nuevo programa dispuso hacer, pensando acaso que con promesas, —cohetes de luces,—llega al poder.

Todos sabemos en Costa Rica la leche de este Carlos María: siempre va en contra de nuestra patria con tal que gane la Compañía.

Veamos la cara de este aspirante que todo el tiempo vive sonriente: si así procede como abogado quién se lo aguanta de Presidente!

Vaya perdiendo Carlos María sus esperanzas respecto al solío; todos le odiamos en Costa Rica por ser verdugo de Jorge Volio.

FIDEL QUESADA P.

Turrialba, 1927.

Para muestra, un botón La Directiva Carlista de Santa Cruz

El «Diario Republicano» del viernes publica la Directiva Carlista del Centro de Santa Cruz. Adelantándonos al zarandeo que oportunamente nos enviarán nuestros jefes de allá, damos la siguiente lista de nombres cogidos a vista de pájaro en esa directiva.

REPETIDOS
PRESIDENTES HONORARIOS

Timoteo Rojas Ortega
Félix Díaz
Rigoberto Elizondo
Joaquín Gil Mayorga
Marco Antonio Argüello
Eusebio Arrieta López
Gilberto Paniagua Ruiz
Walter Guier Sáenz
Luis Brenes Gutiérrez
Francisco Isauro Briceño

PPESIDENTES EFECTIVOS

Antonio Cabalceta
José Prado Ramos
Julián Brenes Ramos
Justino Pérez

SECRETARIOS

Joaquín Gil Tristán
Nicolás Zeledón Varela
Ovidio Chavarría
Abrahma Rosales

VOCALES

José Arias
Efigenio Ruiz Castellón
Manuel Velasco Rosales
Manuel Rosales

AUSENTES

Leovigildo Arrieta Pérez (en Pirris)
Climaco Arrieta Pérez (en Pirris)
José Cubillo (en El Pozo)

Francisco I. Briceño (en Nicoya).

Total, 26 nombres cogidos a ojo de pájaro entre Presidentes Honorarios, Efectivos y Secretarios!

El Centro de Santa Cruz tiene 350 votantes y la directiva carlista tiene 163 nombres, menos estos 26 que hay que quitarle por lo pronto, queda reducida a 132 nombres, de los cuales, a juzgar por este 'botón de muestra, estamos seguros que habrá que zarandear la mitad.

Es para morir de risa!

Notas personales

Ha continuado siendo grave el estado de salud del distinguido joven don Oscar Sánchez, hijo de nuestro distinguido amigo don Julio Sánchez, de Heredia.

El joven Sánchez es atendido por sus atribulados familiares con verdadero cariño, y por los médicos que, desde su llegada al país, lo trataron.

Deseamos muy vivamente que el amigo don Oscar recupere su salud y vuelva así la tranquilidad y ventura del hogar distinguido.

A fines de este mes regresará al país, después de haber visitado algunas ciudades europeas en viaje de salud y recreo, nuestro buen amigo, el conocido ganadero don Augusto Colombari.

Celebramos su regreso y que su salud haya mejorado notablemente.

Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.
Rogelio Salazar S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficinas: Pasaje Dent.
Antiguo local «La Feria»
Teléfono 1386

LIC. PEDRO IGLESIAS
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 450 - Apartado 458
Oficina: Las Arcadas
frente al Teatro Nacional

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Apartado No. 605
Oficina: 50 varas al Sur de Alsina

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Frente al antiguo
Palacio de Justicia
Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós
ABOGACIA Y NOTARIADO
Teléfono 95 - Apartado 1285
Oficinas: Pasaje Dent
Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficina: En la de don Cleto
González Víquez
Teléfono 612

COMPRENDEMOS que no se debe denigrar la personalidad de los que se presentan para la alta dirección de nuestros negocios públicos, porque es precisamente la valía intelectual y moral de los hijos de un país y muy especialmente la de los Candidatos a la Presidencia, lo que contribuye de manera más efectiva a robustecer el nombre de la patria y a asegurar el prestigio de sus instituciones.

Los hermosos festejos

del pasado lunes en Alajuela.—Una monumental reunión y una animada cena al Licdo. Castro Quesada.

Pocos lunes ha habido en la ciudad de Alajuela tanta animación como el pasado en que se congregaron más de 2.000 cletistas a oír la palabra de los oradores de nuestra causa y con sobra razón, pues desfilaron por la tribuna en esa noche Fournier, Castro Quesada, Fernández Montúfar y Toledo. Terminada esta asamblea se congregaron en el Hotel América, numeroso grupo de amigos que deseaban festejar al Sr. Castro Quesada, en homenaje de simpatía y adhesión y como acto de solidaridad con el gallardo Jefe de Acción del Partido Unión Nacional.

Siempre en mi puesto

La voz de la calle me ha traído el rumor de que figuro en una lista de adhesiones al carlismo, y en resguardo de mi firmeza me adelanto a decir que nunca ha pasado por mi imaginación el pensamiento de que yo pueda dejar de ser cletista para convertirme al carlismo.

Soy cletista desde antes de ser candidato el señor González Víquez, y esto lo sabe el Lic. don Ricardo Fournier, persona a quien le rindo admiración por su honorabilidad y hombría de bien. De la misma manera fui ehandista desde antes de aceptar don Alberto la candidatura, y al final de la contienda también circuló el rumor de que yo había pasado a las filas del jimenismo, rumor que desapareció, cuando en las elecciones fiscalicé en nombre del ehandismo las votaciones.

Séparse de una vez por todas que soy hombre de firmes convicciones y que mi carácter invariable es acreedor al respeto de los demás. Soy cletista porque como buen ciudadano, velo por el bien de mi país, y sé de sobra que ese bien lo garantiza ampliamente el Lic. González Víquez por quien votaré en las próximas elecciones presidenciales.

Alajuelita, 21 de setiembre de 1927.

JOSÉ SOLANO HIDALGO IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA

Aserradero

EL LABERINTO

Mariano Struck

Surtido completo de maderas del Pacífico

SAN JOSE, C. R. — TELEFONO 937

A los Jefes de Propaganda del Partido Unión Nacional de toda la República, se hace saber:

Que en el Club Central de esta capital se ha abierto una oficina especial que se ocupará exclusivamente de todos los asuntos relacionados con el Registro Cívico, y referentes a la inclusión y exclusión de ciudadanos. Se les ruega hacer todos los trabajos necesarios en los distritos a su cargo, que tengan relación con este asunto.

Para cualquier consulta deben dirigirse al Jefe de Acción, señor Castro Quesada, poniendo al encabezar la correspondencia, la indicación de que se trata de asunto Registro Cívico.